



桶川東中だより

☆★令和5年度★★☆

桶川東中学校通信 No.5 発行：8月28日（月）

基本的なことを習慣に、そして実りある学期にしよう

校長 家徳 丈夫

35日間の夏休みが終わりました。生徒の皆さんにとっては、この夏休みにどのようなことに取り組み、経験し、どのようなことを感じたのでしょうか。この夏休みは充実していたのでしょうか。よい経験ができたのでしょうか。この夏、部活動で頑張っている姿をたくさん見ました。特に、コンクールや県大会で頑張った人もおり、中には関東大会、全国大会に出場した人もいました。校長として、生徒の皆さんの活躍をとてうれしく思っています。そして、いよいよ2学期が始まりました。生徒の皆さんにとってかけがえのない中学校生活が、実り多いものとなるよう願っています。保護者の皆様には、引き続き本校の教育活動へのご理解とご支援を賜りますよう、改めてお願い申し上げます。以下、2学期始業式の式辞を掲載させていただきます。

今日から始まる2学期は約4か月と長く、大きな行事もありますので、学校生活を実り多きものにするために、とても重要な学期です。皆さん一人一人が成長し、学校全体が向上する学期になることを願っています。

そこで、皆さんの学校生活を豊かにするための基本を確認しておきます。今から言う3つのことを忘れず、これから学校生活を過ごすうえで、一人一人が習慣となるようにしてください。

それは、「時を守り 場を清め 礼を正す」ということです。

きっとどこかで聞いたことがあるかもしれません。この言葉は、教育学者の森信三氏が提唱した言葉で、今では学校だけでなく、企業等でもよく使われているようです。人が集まって共に仕事や生活する場では、スタンダードになっています。

1つ目の「時を守り」は、言葉のとおり「時間を守る」ことです。自分が時間を守ることは、共に過ごす相手の時間も大切にすることで、すなわち互いを尊重することになります。私たちは、多くの人と関わって生活しています。集団の中でお互いが気持ちよく生活するためには、ルールを守り、相手の立場に立って考えること、一人一人が思いやりの心をもつことが重要です。「周りの人への思いやり」こそが、学校生活を豊かに送るポイントであり、その第一歩が「時間を守る」ことではないでしょうか。

2つ目の「場を清め」は、まさに「掃除や整理整頓をする」ことですが、ただ掃除や整理整頓をしていけばよいというものではありません。掃除や整理整頓をすることには「5K」という5つの意義があると言われています。「5K」とは「気づく人になれる」「心を磨く」「謙虚になれる」「感動の心を育む」「感謝の心が芽生える」の5つです。掃除や整理整頓をすることにより、自分の身近にある色々なことに気づき、自分で考え、行動できるようになっていくと考えます。サッカーワールドカップで日本チームの使い終わったロッカールームをきれいにしたことや、観戦していたサポーターが観客席を清掃したことは、今や世界中に有名ですが、その行動には、感謝の心や謙虚さなどがあらわれていると思います。

3つ目の「礼を正す」は、「あいさつと返事をする」ことです。本校は「明るいあいさつ」を教育目標に掲げ、皆さんが日々実践しています。あいさつと返事は、どこの国の人であっても幼い頃から教えられるものです。それは、良好な人間関係を築くには、「あいさつと返事」が欠かせないからです。そして「あいさつ」の根底にあるものが、「リスペクト」です。「リスペクト」すなわち、「相手を尊重する」「相手を大切に思う」気持ちをもつことが、逆に相手から尊重される、大切にされることにつながっていきます。「朝のあいさつは人より先に、呼ばれたら大きな声でハイ」を実践してみてください。

これら3つのことが、桶川東中学校で過ごす皆さんの「習慣」となり、よりよい校風につながっていくことを期待するとともに、皆さん一人一人にとって、2学期が実り多き学期になることを願っています。

8・9月の生活目標

- ・2学期の目標を立て、学習に取り組もう
- ・規則正しい生活を心がけよう

重点目標

- ・大きな声であいさつしよう
- ・熱中症に気をつけて生活しよう

夏季休業中 生徒の活躍
学校総合体育大会県大会

大会結果を掲載

写生会について

今年度も写生会は、1年生とマロニエ学級は東中敷地内、2・3年生は校外に出で行います。この日は、給食がありませんので、お弁当をご準備ください。



- 1年生+マロニエ：学校
- 2年生：わんぱく村（学校から徒歩）
- 3年生：西口公園 集合/解散（自転車可）

8、9月の行事予定

25	金
28	月
29	火
30	水
31	木
1	金
4	月
5	火
6	水
7	木
8	金
11	月
12	火
13	水
14	木
15	金
18	月
19	火
20	水
21	木
22	金
23	土
25	月
26	火
27	水
28	木
29	金
30	土

予定を掲載

祝 全国大会・関東大会出場

大会結果を掲載

今年、「酷暑」という言葉がぴったりの暑い夏でした。夏休み中も東中生の活躍がありました。多くの部活動が県大会に進み、関東、全国の上位大会に進んだ選手もいました。

部活動では3年生から1、2年生にバトンが渡り、頼もしかった3年生に負けないよう、部活動に真剣に取り組む姿が見られました。期待しています。

9月の下旬には新人体育大会が行われます。夏休みに取り組んだ力を発揮できるよう頑張ってください。

三者合同作業（除草作業）について



生徒、保護者、教職員 三者での校内除草作業が予定されております。平日でご多用とは存じますが、ご都合がつく方はぜひご参加ください。

日 時：8月31日（水）
 集合：13:40 作業：13:55～14:35
 ※雨天時、9月20日（水）に延期

持ち物：軍手、鎌等、飲み物、帽子

暑さが予想されます、参加される方は飲み物をご持参いただく等の熱中症対策をお願いいたします。

保健集会（9月11日）のお知らせ

9月11日（月）5時間目（13:35～）保健集会が予定されております。内容は「歯の健康」についてです。

本校では10月より、希望者を対象に「フッ化物洗口」を行う予定です。虫歯予防等の方法について歯科医の先生をお招きして講演していただきます。保護者の方にもご案内いたしますので、ぜひご参加ください。

